
町のあちこちでアートを！
3/1の一般質問では、「小金井アートフル・アクション！」や、
はけの森美術館のこれからと、授業料が払えない子どもや児
童養護施設にいる子どもへの支援について聞きました。
計画では3年かけて市民といっしょに基盤を作っていくとの

こと。アート支援への小金井らしい試みはこれからです。自
由な表現を保障し大切にしてほしいものです。

なくそう！子どもの貧困
経済不況により、高校の授業料を払えず卒業できない子ど
ものために、国からの資金支援の緊急施策を市のHPでもお
知らせするよう求めました。なにより、福祉と教育の担当が
一体となって、もっと積極的に子どもへの支援に取り組むべ
きと考えます。

子どもの権利条例
「子どもの権利に関する条例」のリーフレットが、条例制定
後一年経ってようやくできあがりました。小中学校で配布し
ているようです。学校できちんとした広報と活用してくれるよ
う、今後も質問し続けていこうと思います。

現在の市の財政状況では取得、運営に無理が生じる、市
民が必要とする施設整備計画ではない、そもそも手続的な
疑義が解明されていない、議会でも検証が不十分、といった
理由により、「市民交流センター条例」に反対しましたが、可
決されました。9月議会では取得に関する議決がせまられま
す。もっと議論を重ねるべきだと思うのですが…

今年度一般会計は、莫大な借金を抱えるこ
と、大規模開発に多くを割いていることなどが
理由で反対しましたが、可決されました。これ
まで何度か補正予算の審議はしてきましたが、
当初予算はボリュームたっぷりで勉強不足がぬ
ぐえませんでした。いくつか思ったことを。
☆市は、早い段階の予算編成過程から市民に
公開していくことが必要。そうすると市民も
議員も勉強できるし有効な議論ができる。
☆埼玉県の宮代町は項目の説明が掲載され
た、わかりやすい予算書を作っています。決
算もそうですが、予算審議の際もわかりやす
い項目説明をつけるべき。
☆市民と議員ができること。当初予算を自分
たちにわかるように仕分けし一年かけて勉強
し、行政の論理に対抗できる予算編成を市
民の手で作れる力をつける。出前講座でそ
の度に行政の担当者を呼んでもいいかもし
れません。
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議会日程　（議会事務局：042-387-9947）
4/28（水）	厚生文教委員会
5/7（金）	 駅周辺整備調査特別委員会
5/10（月）	ごみ処理施設建設等調査特別委員会
5/12（水）	総務企画委員会
5/13（木）	建設環境委員会
5/17（月）	庁舎建設等調査特別委員会
5/19（水）	行財政改革調査特別委員会
5/27（木）	議会運営委員会（14:00	）
6/1（火）	 第二回定例議会初日
＊いずれも基本的に10時開始

2010年4月22日

片山かおるの一般質問

駅前開発

小金井市議会議員

「市民交流センター」って
ほんとに必要ですか？

一般会計予算

「予算審議」にこそ
市民の目線を！

みんなで「小金井市子どもの権利に関する条例」
制定一周年のお祝いをやりましょう！

日時：5/1（土）11：00〜15：00（雨天の場合は早めに撤収）
場所：都立武蔵野公園くじら山下はらっぱあたり（プレイパーク隣）
※好きなもの持ちよりでお祝いです。おもしろい余興もあるかも。
主催：いかそう！子どもの権利条例の会



◇片山かおるといっしょにかえる小金井の会◇
小金井市中町3-10-10-103　TEL&FAX:042-316-1511
http://katayamakaoru.net/　office@katayamakaoru.net

◇みどり・市民ネット会派ニュース◇	
小金井市議会	みどり・市民ネット

小金井市本町6-6-3	TEL:042-383-1111

●	片山かおるは「片山かおるといっしょにかえる小金井の会」
および、漢人あきこと共に「市民自治こがねい」といっしょに
活動しています。誰でも参加できる市民の集まりです。
●議会では「みどり・市民ネット」という従来の枠にとらわれな
い新しい会派に参加しています。市民参加と情報公開によ
る市民本位の市政の実現のために、市民にわかりやすく開
かれた議会をめざします。

1966年生れ。2009年4月より市議会議員。厚生文教委員、ごみ
処理施設建設等調査特別委員、湖南衛生組合議会議員、国民健
康保険運営協議会委員、都市計画審議会委員、議会報編集委員、
行財政改革調査特別委員。小6と中3の男の子とパートナーと猫と
共に前原町に暮らす。8ミリ・実験映画・ドキュメンタリーを制作上
映。子育て支援ネットワーク、保育室の存続運動、子どもの権利条
例の制定、教育問題、武蔵野はらっぱ祭りの復活などに関わる。

片山かおるプロフィール

片山かおるの市政Watching!

生ごみ減容HDMシステム
の実証試験の実施を求める
陳情が採択！
生ごみ消滅型の実証施設は、ごみ処理に関心を持ち

「なんとかしなきゃ」と思っている市民にとって待望の施
設です。全会一致で採択されたので、早急に進めたいと
ころ。どのような実証施設がつくれるか、議員も市民も視
察などに行って勉強中。燃やさないごみ処理へ一歩前進
です。
二枚橋跡地への新ごみ処理場建設については、行政決
定されましたが具体的にはまだ何も決まっていない状態
です。

2010年度の学童民間委託
の方針を撤回せよ、という
学保連の陳情採択！
連日仕事が終わってから、また仕事を休んで傍聴に来

られていた学童の親の方たちの熱意に脱帽。本筋が通っ
た、という感があります。なにかが変わろうとしています。
これから市と協議を重ねていかなくてはならないけど、学
童の親たちのパワーに期待！　大規模化した学童をどう
運営していくのかも、今後の大きな課題です。

初めて作成した意見書が
2本とも採択されました
「国際的な子の奪取の民事面に関するハーグ条約」の
早期批准と国内法の整備を求める意見書と、親のいない
子どもたちへの「子ども手当」の支給等を求める意見書が
採択されました。
意見書作りははじめてのこと。どこかの組織から降りて

きたものではなく、その時の社会状況に応じてつくってい
きます。市民の意見を議会に反映させて、自治体から国
に意見書を出していく、という権利を上手に使っていきた
いですね。

先日、現在の小学校給食の状況と民間委託された
中学校給食について検証する会を開きました。栄養
士さんの話で印象深かったのは、「手作りの食事で育
っていた豚も配合飼料に変えられると最初は食べな
いが、しばらくするとあきらめてモリモリ食べるように
なる。子どもたちを豚と同じように扱わないでほしい」
といった話。小学校から中学校にあがったばかりの子
どもの、味への敏感な反応にもびっくり。小学校の給
食週間での「だし」特集クイズに子どもたちが大喜び
で10杯もおかわりした、という話も。
調理現場の雰囲気で味が変わる、という話も印象

的でした。家庭でもイライラ怒りながら作ると失敗し
ますものね。地元のオーガニック食材の給食に変え
たフランスの農村の話が『未来の食卓』という映画に
なりました。豊かな自然環境に戻し、経済活性化の効
果もあります。小金井でも、安心できる食材で、鍛錬さ
れた技術で作られる給食を続けられるように、もっと
給食への関心を広げていきたいものです。

☆お知らせ☆
なくそう! 子どもの貧困〜
子どもの貧困解決元年2010〜シンポジウム
日　時	：4/25(日)13：00〜17：00
場　所	：立教大学	池袋キャンパス８号館8101教室
資料代	：（可能な方より）1000円／学生無料
主　催	：なくそう!	子どもの貧困全国ネットワーク準備会

誕生したての多摩市長〜
阿部裕行さんのワクワクする話
日　時	：5/9（日）13：30〜16：00
場　所	：小金井市・前原暫定集会所
参加費：500円
主　催：	みどり三多摩／市民自治をめざす三多摩議

員ネットワーク／市民自治こがねい

学校給食は
子どもの楽しみな時間

●ご意見、ご感想をお寄せください。●古紙　100％再生紙使用


